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SESIÓN ORDINARIA CENTÉSIMA DÉCIMA QUINTA 

DEL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA CRUZ    
MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2024 

 
En Santa Cruz, a 3 días del mes de septiembre de 2024, procede a reunirse el Concejo Municipal 

de Santa Cruz, constituido en su Sesión Ordinaria Centésima Décima Quinta, presidida por el Sr. Alcalde 
Gustavo William Arévalo Cornejo. Presente los Sres. Concejales Sr. Bryan Moreno Silva, Sra. Rossana 
González Vargas, Sr. Pedro Zúñiga Poblete y Sra. Luz Parraguez Castro. Actúa como Secretario 
Municipal el Sr. Mauricio Toledo Espinosa. Presente en sala el Sr. Mauricio Rojas, Director de Control.  

 
1.- TABLA 
 

● Caduca Patentes de Alcohol.   
 

● Contrato Licitación Convenio de Suministro: Servicios de Fotocopias, Impresiones y Scanner 
más Servicio de Impresoras Multifuncionales para dependencias de la Dirección de Salud 
Municipal Santa Cruz.  

  

● Varios. 
 

 2.- DESARROLLO DE LA SESIÓN: 
 
Siendo las 10:14 hrs. el Sr. Presidente, abre la sesión. No se encuentran presentes la Sra. 

concejala Ana Cardoch y Sr. concejal Luis Piña, por motivos de salud. 
 

3.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR:  
 
 Se entregan las actas de las Sesiones Ordinaria 114° de fecha 20 de agosto  y Extraordinaria 
99° de fecha 26 de agosto, ambas del presente año,  para su posterior aprobación.   
  

Se aprueba el acta de la sesión acta de la Sesión Ordinaria 113° de fecha 13 de agosto del 
presente año y el Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:  
 
Sr. William Arévalo   : Aprueba 
Sr. Bryan Moreno   : Aprueba 
Sra. Rossana González  : Aprueba 
Sr. Pedro Zúñiga   : Aprueba 
Sra. Luz Parraguez   : Aprueba 
 
4.- CORRESPONDENCIA 

 
Despachada 

 
1. Memo N° 205 a DAEM, solicita informe sobre vehículos de traslado escolar.   
2. Memo N° 206 a Obras, solicita reparación de luminarias, calles y otros.  
3. Memo N° 207 a SECPLAN, solicita información sobre proyecto de Villa Amanecer y otros.  
4. Memo N° 208 a DIDECO, sobre comodato de Cancha de Villa Arauco.  
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5. Memo N° 209 a Administración, sobre informe trimestral y servicio de internet en dependencias 
municipales.  

6. Memo N° 210 a Aseo y Ornato, sobre envenenamiento masivo de mascotas en sector el Peumo.  
7. Certificado N° 1010, Nuevos Derechos Farmacia.  
8. Certificado N° 1011, Patente de Alcohol Cervecería E. Ramírez.  
9. Certificado N° 1012, Modificaciones Presupuestarias Gestión N° 53.  
10. Certificado N° 1013, Modificaciones Presupuestarias Gestión N° 59.  
11. Certificado N° 1014, Modificaciones Presupuestarias Gestión N° 60 
12. Certificado N° 1015, Modificaciones Presupuestarias Educación N° 4.  
13. Certificado N° 1016, Modificaciones Presupuestarias Educación N° 5.  
14. Certificado N° 1017, Modificaciones Presupuestarias Gestión N° 44.  
15. Certificado N° 1018, Modificaciones Presupuestarias Gestión N° 49.  

 
Recibida 
 
1. Memo N° 106, de Farmacia Municipal, nuevos derechos.  
2. Memo N° 196 de Rentas, respuesta sobre derechos de aseo y patentes comerciales.  
3. Memo N° 298 de Administración, sobre medidas correctivas por representaciones de Control.  
4. Memo N° 362 de SECPLAN, respuesta sobre pasadas urbanas.  
5. Memo N° 361 de SECPLAN, sobre licitación de maquinaria.  
6. Memo N° 257 de DAEM, respuesta sobre proyectos Escuela Millahue, Los Maitenes y otros.  
7. Memo N° 247 de DAEM, respuesta sobre infraestructura de Escuela Barreales y otros.  
8. Memo N° 414 de Seguridad, remite proyecto de portón de Villa Amanecer.  
9. Informe Final de Auditoría a la Página de Transparencia Municipal, Control.  
10. Oficio N° 1345 de Defensoría de la Niñez, remite Guía para Promover Derechos de la Niñez.  
11. Carta de la Junta de Vecinos Quinahue el Boldal, solicita taller deportivo.  
12. Carta de Club Deportivo Vino Tinto, solicita comodato.  
13. Carta del Sr. Ronny Meneses, denuncia situaciones en Liceo de Adultos.  
14. Carta de Constructora Cabello, solicita cambio de nombre calle en Proyecto Las Brisas de Santa Cruz 

3.  
15. Carta de la Junta de Vecinos Don Horacio VI, solicita reparación de techumbres.  
16. Solicitud de Subvención Concurso Cuecas Inéditas.  
17. Solicitud de Subvención Club de Huasos La Rivera de Las Barrancas.  

 
5.-ANÁLISIS DE LA CORRESPONDENCIA: 
   
  El Concejo Municipal acuerda aprobar la incorporación de derechos en la ordenanza sobre 
derechos municipales referidos a la farmacia municipal, aquellos contenidos en el Memo N° 106 de fecha 
2 de septiembre del presente año, emitido por la Sra. Claudia Morales Sotelo, Químico Farmacéutico de 
la Farmacia Municipal. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:  
  
Sr. William Arévalo   : Aprueba 
Sr. Bryan Moreno   : Aprueba 
Sra. Rossana González  : Aprueba 
Sr. Pedro Zúñiga   : Aprueba 
Sra. Luz Parraguez   : Aprueba 
(Certificado N° 1019) 
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6.- INFORME DEL SR. PRESIDENTE 
 

El presidente solicita un minuto de silencio en honor a don Benjamín Acuña, un exfuncionario 
municipal fallecido recientemente, y expresó solidaridad con su familia. Indica que la Dirección de Gestión 
de Personas está en contacto con la familia para brindar apoyo durante este difícil momento. 
 

Agradece a los funcionarios por organizar actividades exitosas el fin de semana, incluyendo la 
celebración para los niños y evento comunitario en la escuela de Quinahue. Ambas actividades fueron 
bien recibidas por la comunidad, con gran asistencia y sin mayores incidentes. 
 

Por otro lado, se refiere a proyectos municipales, informa sobre el inicio del asfaltado en Quinahue 
y la etapa final de construcción del centro Elige Vivir Sano. También se discutieron planes para la limpieza 
urgente del estero Guirivilo y Chomedahue y el proyecto del colector de aguas lluvias en el sector La 
Tuna. Se menciona la posibilidad de utilizar recursos municipales para estos proyectos y la necesidad de 
convocar una reunión extraordinaria para acelerar ciertos procesos administrativos. 

 
7.- DESARROLLO  

 

● Caduca Patentes de Alcohol.   
 
  El Concejo Municipal aprueba la caducidad de las siguientes patentes de alcohol, que no 
presentaron su documentación para la renovación del segundo semestre del año 2024:  
 

ROL  RUT  RAZÓN SOCIAL 

4000021 6.327.560-3 CÉSPEDES GONZÁLEZ MIGUEL  

4000050 13.571.992-7 FRANCO CORNEJO SANDRA DEL C.  

4000078 5.509.076-9 VILLEGAS URZÚA ALICIA DEL CARMEN  

4000357 6.802.146-4 CUCUMIDES LITÍN CARLOS JORGE ALBERTO  

4000371 77.138.518-4 EL CÁNTARO SPA  

4000376 77.361.084-3 INVERSIONES ALMAR SPA 

 
El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:  
  
Sr. William Arévalo   : Aprueba 
Sr. Bryan Moreno   : Aprueba 
Sra. Rossana González  : Aprueba 
Sr. Luis Piña    : Aprueba  
Sr. Pedro Zúñiga   : Aprueba 
Sra. Luz Parraguez   : Aprueba 
(Certificado N° 1020) 
   

● Contrato Licitación Convenio de Suministro: Servicios de Fotocopias, Impresiones y Scanner 
más Servicio de Impresoras Multifuncionales para dependencias de la Dirección de Salud 
Municipal Santa Cruz.  
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  El Concejo Municipal acuerda autorizar la suscripción de contrato en la Licitación “Convenio de 
Suministro: Servicios de Fotocopias, Impresiones y Scanner más Servicio de Impresoras Multifuncionales 
para dependencias de la Dirección de Salud Municipal Santa Cruz”, con el oferente Compucentro 
Comunicaciones Limitada (Oficentro Xerox, Casa Matriz) RUT 77.468.520-0, con una oferta económica 
de $69.614.485,8. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:  
  
Sr. William Arévalo   : Aprueba 
Sr. Bryan Moreno   : Aprueba 
Sra. Rossana González  : Aprueba 
Sr. Luis Piña    : Aprueba  
Sr. Pedro Zúñiga   : Aprueba 
Sra. Luz Parraguez   : Aprueba 
(Certificado N° 1021) 

 
  El Sr. Presidente comenta en relación a la designación de nombres para calles de Proyecto 
Habitacional Las Brisas, mencionado en la correspondencia recibida. La constructora propuso el nombre 
de Manuel Cornejo, un arquitecto, para la calle principal, y se sugirió Hermógenes Ramírez para la calle 
secundaria. También se discutió la inclusión de otros nombres en la nómina, como Marianela Hinojosa y 
Lenín González, así como la esposa del Sr. Manuel Muñoz Muñoz, destacada artesana de la comuna y 
fallecida recientemente. Se destacó la importancia de mantener un registro ordenado de los nombres y 
asegurar su continuidad mediante decretos. Se encomienda a la Comisión de Obras, Infraestructuras y 
Vivienda, presidida por la concejala Rossana González, busca ordenar los nombres por categorías, como 
folcloristas y artesanos. 
  
● Varios. 
    
El Sr. Concejal Bryan Moreno presenta los siguientes puntos varios: 
 

1. Se suma a las condolencias para la familia de don Benjamín Osvaldo Acuña Espinosa, quien fue 
funcionario municipal durante varios años.  

2. Solicita entregar un informe de los sumarios realizados por la gestión municipal durante este año 2024 
y las resoluciones de estos. (Memo N° 212) 

3. Solicita verificar de parte de la Dirección de Medio Ambiente y poder abordar el tema de un micro 
basural frente a la escuela María Victoria Araya Valdés en el pasaje El Molino. (Memo N° 213) 

4. Quisiera también, Presidente, felicitar y agradecer a la escuela de Quinahue, a su director Sr. Sergio 
Peña, y también al Departamento de Cultura y a todos los funcionarios municipales que estuvieron 
trabajando en la Vigilia Esperando Septiembre.  

5. Solicita realizar un proyecto de espacios limpios, basureros u otros, en la Villa Bicentenario. (Memo N° 
213) 

6. Solicita que la Dirección de Obras pueda verificar las condiciones en las cuales se encuentran las 
veredas de Ramón Sanfurgo, y la posibilidad de un proyecto de vereda en el corto plazo, o en su 
defecto, un mantenimiento o reparación. (Memo N° 214) 

7. Solicita informe sobre el proyecto de la Plaza de Barricas, si es que ya está culminado en su totalidad, 
y en este caso ver también cuál va a ser el siguiente paso a seguir para seguir embelleciendo este 
lugar. Agradece también que este proyecto se haya completado después de mucho tiempo, y poder 
tenerlo en las mejores condiciones durante las fiestas patrias de este año.  

8. Agradece la celebración del Día de la Niñez, que tuvo lugar el domingo pasado. Muchas familias 
disfrutaron de un día soleado con una excelente organización. Todo estuvo en orden, y la distribución 
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de juegos y stands fue muy adecuada. Valora la preocupación, gestión y esfuerzo dedicado a esta 
importante celebración en la comuna. 

9. Agradece que se haya informado sobre el tema de los trabajos de la Tuna con Cabello y que se pueda 
comenzar en la mayor prontitud para tener también las condiciones necesarias para los vecinos y 
vecinas que transitan por el sector. 

10. Solicita la reparación de una luminaria en la esquina del pasaje Los Naranjos, en Los Boldos, en 
donde hace algunos días hubo un accidente, tuvieron que hacer un recambio del poste, pero 
solamente cambiaron el poste y no se hizo la instalación de la luminaria, y es sumamente necesaria 
también porque es donde terminan las casas ahí en el sector. (Memo N° 214) 

11. Solicita el arreglo y mantención de los caminos El Peral y Callejón El Peumo de Isla de Yáquil que se 
encuentran en pésimas condiciones. (Memo N° 214) 

12. Se suma a la solicitud de talleres deportivos en el sector de Quinahue El Boldal, carta ingresada a 
través de la Junta de Vecinos también a este Concejo Municipal. (Memo N° 215) 

13. Se suma a la solicitud que realizó el Club Deportivo Vino Tinto, de comodato en algún espacio del 
Parque de Colchagua para poder seguir practicando su actividad deportiva de softbol. (Memo N° 215) 

14. Informa que la directiva de la Villa Don Horacio IV solicitó una reunión hace dos meses para abordar 
temas de seguridad en el sector, expresando el deseo de contar con la presencia del Concejo en 
pleno. Hasta ahora, no han recibido respuesta, según la secretaría de la Junta de Vecinos, y solicita 
que se coordine un encuentro con prontitud.  

15. Solicita que se evalúe la posibilidad de desarrollar un proyecto para reparar las techumbres de los 
departamentos en los sectores de Don Horacio VI, Pablo Neruda y Paniahue. Esta solicitud se basa 
en problemas similares que enfrentan estas áreas y tiene como objetivo prevenir accidentes y 
emergencias climáticas en el futuro. (Memo N° 214) 

16. Saluda a la Sra. Concejala Ana Cardoch Parodi y le desea una pronta recuperación. 
 
  El Sr. Presidente envía su saludo a la Sra. Concejala Ana Cardoch, quien se encuentra en 
recuperación en su casa tras un accidente. También se agradece la participación del Museo Aeronáutico 
de la Fuerza Aérea de Chile en el Día del Niño, destacando la popularidad de la exposición de aviones 
entre adultos y niños. 
 
La Sra. Concejala Rossana González presenta los siguientes puntos varios: 
 

1. Se suma a los saludos a los Sres. Concejales Ana Cardoch y Luis Piña, quienes se encuentran 
delicados de salud. 

2. Se suma a las condolencias a la familia de Benjamín Acuña, a su señora Anita, a su hija Anita María, 
a su hijo Benjamín. 

3. Acusa recibo del Memo N° 196 de rentas, el Memo N° 298 de la Administración sobre medidas 
correctivas con las representaciones del director de control, del memo N° 361, 362 de Secplan, el 
Memo N° 257 y el N° 247 del DAEM, el Memo N° 414 de Seguridad, el oficio N° 1315 de la Defensoría 
de la Niñez, donde remite la guía para promover derechos de la niñez y convoca a los concejales y 
al municipio a ser parte en la difusión de esta guía. 

4. La Junta de Vecinos de Quinahue, El Boldal, compuesta mayoritariamente por mujeres activas, solicita 
la realización de un taller deportivo en su comunidad. Dado que se han aprobado fondos adicionales 
para la Oficina del Deporte, solicita revisar la posibilidad de asignar un monitor o tallerista para 
atender esta petición en ese sector. (Memo N° 215) 

5. Acusa recibo de la carta del Club Deportivo Vino Tinto, solicitando comodato, de la carta del señor 
Ronny Meneses, donde hace una presentación sobre el liceo de adultos, de la carta de la 
Constructora, Cabello, que pasa a Comisión de Obras, Infraestructura y Vivienda, de la carta de la 
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Junta de Vecinos Don Horacio VI, sobre reparación de techumbres y de las solicitudes de 
subvenciones del concurso de Cuecas Inéditas y del Club de Huasos, la Rivera de las Barrancas. 

6. Reiterar la solicitud sobre el oficio de la Contraloría, folio E53-2316 de 2024, donde instruye a la 
Administración, remitir copia de los antecedentes por el sumario de tránsito y tesorería. 

7. Agradece la respuesta al requerimiento de los vecinos de la población Isla Centro relacionado con la 
planta de tratamiento. El viernes, la planta sufrió un colapso, al igual que otras en la comuna. Ayer, 
la Dirección de Medio Ambiente intervino y ya están realizando labores preventivas por motivos 
sanitarios. 

8. Solicita un informe del ITO sobre pago de leyes sociales y gratificaciones de los funcionarios de la 
empresa de áreas verdes licitada por este municipio. (Memo N° 213) 

9. Solicita informe sobre el estado del proyecto de mejoramiento del agua potable del sector del Rincón 
de Yáquil, que hay obras inconclusas y sugiere oficiar a la contraparte, el Ministerio de Obras 
Públicas, para solicitar saber cuántos beneficiarios quedaron sin el servicio que se había proyectado 
y la responsabilidad de la empresa. (Memo N° 214) 

10. Solicita un informe de los horarios de atención de la veterinaria municipal, ya que sigue la tónica de 
que el teléfono que figura para estos fines para tomar horas o hacer consultas no está siendo 
contestado y al acudir presencialmente en horario hábil no habría nadie. (Memo N° 213) 

11. Solicita un informe sobre el concurso que se realizó para proveer cargos, solicita copiar el decreto N° 
1500, saber la calidad contractual y la disponibilidad presupuestaria para estas contrataciones. 
(Memo N° 212) 

12. Solicita un informe detallado sobre las fiscalizaciones realizadas al estadio Joaquín Muñoz García. 
La solicitud surge tras haber recibido información verbal sobre inspecciones previas, pero sin 
confirmación de una fiscalización en 2022. Se requiere conocer la situación actual del estadio, la 
cantidad de fiscalizaciones efectuadas, las medidas correctivas tomadas, y si se han impuesto multas 
o si existe la posibilidad de una eventual clausura del recinto. 

13. Reiterar la solicitud de la Comisión de Obras, Infraestructura y Vivienda para ver el tema de los 
nombres de las calles. 

 
  El Sr. Presidente comenta que se realizó una fiscalización en el estadio, resultando en la 
instrucción de mejorar ciertos servicios, lo cual ya está en proceso. Además, existe un proyecto adicional 
para mejorar los baños, financiado con fondos de Royalty. El estadio no está clausurado; se acordó y se 
asumió la responsabilidad de realizar las mejoras necesarias de manera inmediata y a corto plazo, 
incluyendo la licitación del proyecto que ya ha sido resuelto. 
 
El Sr. Concejal Pedro Zúñiga presenta los siguientes puntos varios:  
 

1. Expresa sus condolencias por la partida del Sr. Benjamín Acuña.  
2. Felicita a los funcionarios municipales por el exitoso Día de la Niñez, destacando la participación y 

apoyo de diversas instituciones. Además, agradece al director de la Escuela de Quinahue y su equipo 
por la organización del evento folclórico Esperando Septiembre, elogiando la escenografía y la carpa 
que brindó protección a los asistentes. 

3. Agradece la pronta reposición del semáforo en calle Rafael Casanova con O’Higgins que fue destruido, 
pero ya está nuevamente en funcionamiento. 

4. Expresa su satisfacción por la instalación de las letras en la entrada de la Plaza de las Barricas, un 
proyecto esperado que mejorará la recepción de los visitantes en Santa Cruz. Sin embargo, aún 
queda pendiente la reposición del puente de luz. Es importante encontrar una solución para mejorar 
este elemento, ya que el proyecto en su totalidad busca optimizar la entrada de la comuna en el 
sector de Paniahue. 
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5. Comenta que en el sector de Rincón Lo Moreno, en Panamá, donde termina el pavimento y comienza 
la subida, hay un problema de desagüe debido a la caída de agua del cerro, que en tiempos de lluvia 
intensos pone en riesgo las casas de inundación. En el pasado, se visitó el lugar con el director de 
obra, don Carlos Rojas, para discutir la necesidad de llevar maquinaria y construir un zanjón para 
canalizar el agua y mejorar la situación. También se planteó la necesidad de instalar lomos de toro y 
mejorar la iluminación en la zona, solicita atender estos requerimientos. (Memo N° 214) 

6. Comenta que dentro de sus puntos también tenía lo que el Sr. Presidente informó respecto de los 
trabajos que se realizarán en Calle La Tuna con el tema de los desagües. 

7. Indica que está pendiente el compromiso, con la despedida de los profesores en retiro. (Memo N° 215) 
8. Consulta en relación al tema con el carrusel, donde el Concejo Municipal aprobó 35 millones de pesos, 

pero aún no se ejecuta, consulta que ha pasado con el proyecto.  
9. Expresa su preocupación por la demora en la entrega de información relacionada con los sumarios de 

tránsito. Aunque se había prometido que se enviaría esta información, aún no ha llegado ni por correo 
electrónico ni en formato físico.  

10. Solicita informe sobre el estado del edificio municipal, para poder asignar los recursos necesarios y 
realizar las mejoras correspondientes. (Memo N° 214) 

11. Solicita informe sobre las contrataciones de los nuevos funcionarios, señalado por la Sra. Concejala 
Rossana González. (Memo N° 212) 

12. Envía sus saludos la Sra. Concejala Ana Cardoch, quien está esperando una intervención quirúrgica. 
Le desea una pronta recuperación. También envía saludos al Sr. Concejal Luis Piña, quien está 
pasando por un momento complicado. 

13. En relación al Oficio N° E492027 del 2024, de la Contraloría, solicita que se remitan copias de la 
información recabada por este órgano de control relacionada con los sumarios. Se requiere 
proporcionar las copias solicitadas para cumplir con las instrucciones.  

  El Sr. Presidente informa que el proceso de licitación para el carrusel está en su fase final, con un 
informe adicional solicitado para avanzar. El proyecto cuenta con fondos del PMU y un aporte municipal. 
En cuanto al proyecto de la Cruz de Barrica, está en su etapa final de ejecución. Se planea una limpieza 
del entorno y mejoras en otras áreas con la colaboración del Departamento de Medio Ambiente y personal 
de obra. Se evalúan medidas de seguridad para el puente de luz, dada su creciente deterioro, y se 
considera implementar un plan de seguridad para proteger la Cruz de Barrica, una imagen representativa 
de la comuna. 

La Sra. Concejala Luz Parraguez presenta los siguientes puntos varios: 
 

1. Expresa sus condolencias a la familia de quien fuera funcionario municipal, don Benjamín Acuña.  
2. Saluda a los Sres. Concejales Ana Cardoch y Luis Piña quienes están delicados de salud.  
3. Acusa recibo del Memo N° 106 de Farmacia Municipal, sobre nuevos derechos, del Memo N° 196 de 

Rentas, que es una respuesta al pago de derechos y aseo y al pago de la recaudación de patentes 
comerciales, Memo N° 298 de la Administración sobre medidas correctivas por representaciones de 
control, al Memo N° 361 de SECPLAN sobre licitación de maquinaria.  

4. Respecto del Memo N° 362 de SECPLAN, respuesta a la consulta sobre la pasada urbana, que da 
cuenta de que la pasada urbana debe ser emitido por el departamento de obras, por lo tanto, solicita 
la información de la pasada urbana para el Concejo Municipal al departamento de obras. (Memo N° 
214) 

5. Acusa recibo del Memo N° 257 del DAEM sobre la respuesta sobre los proyectos de la escuela 
Millahue, Maitenes y otro, al Memo N° 247 del DAEM, al Memo N° 414 de seguridad, sobre el informe 
final de auditoría, también del oficio N° 1345 de Defensoría de la Niñez, donde remite la guía para 
promover derechos de la niñez, de la carta de la Junta de Vecinos Quinahue El Boldal,  donde solicitan 
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taller deportivo, de la carta del Club Deportivo Vino Tinto, donde solicita comodato, de la carta del 
señor Ronny Meneses, de la carta de la constructora Cabello por el cambio de nombre, en proyecto 
La Brisa de Santa Cruz 3, la carta de la Junta de Vecinos Don Horacio 6, donde solicita reparación 
de techumbre, de la solicitud de subvención del concurso de cueca inédita, y de la solicitud de 
subvención del Club de Huasos La Rivera de las Barrancas. 

6. Solicita la reparación del puente de la finca que conecta con la finca interior, con la sede social de la 
finca. (Memo N° 214) 

7. Solicita informe del funcionamiento de la veterinaria municipal y saber también si efectivamente hay un 
libro de felicitaciones, sugerencias y reclamos. (Memo N° 213) 

8. Solicita informe sobre los nuevos funcionarios que ingresaron a la planta, y también una copia de los 
sumarios de tránsito. (Memo N° 212) 

9. Felicita las actividades realizadas recientemente en la comuna, destacando el concurso comunal de 
cueca de padres y apoderados en la escuela de Quinahue y la vigilia organizada en la misma escuela. 
También se reconocen los esfuerzos de los funcionarios municipales en la celebración del Día del 
Niño, que tuvo gran éxito en Santa Cruz. Además, se felicita a la parroquia de la Isla de Yáquil por la 
misa chilena y la feria de emprendedores, que atrajo a participantes de varios sectores de la comuna. 

 
  El Sr. Concejal Pedro Zúñiga solicita la palabra para acusar recibo de la correspondencia de 
recibida Memo N° 106 de la Farmacia Municipal, Memo N° 196 de Rentas, sobre sobre derechos de aseo 
y patentes comerciales, Memo N° 298 de Administración sobre medidas por representación de control, 
Memo N° 362 de SECPLAN, respuesta sobre pasadas urbanas, Memo N° 371 de SECPLAN sobre 
licitación de maquinarias, Memo N° 257 de DAEM,  respuesta sobre el proyecto Escuela Millahue, Los 
Maitenes y otros, Memo N° 247 de DAEM, respuesta sobre infraestructura de Escuela Barreales y otros, 
Memo N° 414 de Seguridad, remite proyecto de portón de Villa Amanecer, informe final a la auditoría de 
la página de transparencia municipal de parte de Control, oficio N° 1045 de la Defensoría de la Niñez, 
remite guía para promover el derecho de la Niñez, carta de la Junta de Vecinos Quinahue de talleres 
deportivos, carta del club deportivo Vino Tinto sobre comodato, carta de señor Rony Meneses,  carta de 
la conductora Cabello, solicita cambio de nombre de calle en el proyecto Las Brisas de Santa Cruz, carta 
de la Junta de Vecinos Don Horacio 6, solicita revaloración de techumbre, y solicitud de subvención del 
concurso de cuecas inéditas y los huasos de la Rivera de Las Barrancas.  
 
  La Sra. Concejala Rossana González expresó su gratitud por las actividades organizadas por el 
municipio, destacando la satisfacción de la comunidad santacruzana con ellas. Además, solicitó la 
formación de una comisión de seguridad, mencionando que en una reciente reunión del Consejo de 
Seguridad Comunal, el comisario pidió abordar y responder a una solicitud de la PDI. La comisión se 
encargará de revisar si los presupuestos disponibles son adecuados y si hay jurisprudencia para resolver 
el requerimiento.  
 
  El Sr. Presidente solicita que se hagan las comisiones lo antes posible para responder los temas 
como es la solicitud de comodato y así ir avanzado.  
 
8.-  El Sr. Presidente  procede a cerrar la sesión siendo las 11:11 horas  

  
9.- Se deja constancia que el desarrollo íntegro con todas las observaciones, opiniones y sugerencias 
de los Sres. y Sras. Concejales y el Sr. Presidente, de la presente Sesión, queda registrada en formato 
electrónico de audio. 
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               MAURICIO TOLEDO ESPINOSA  
               SECRETARIO MUNICIPAL 

 
 
 
 
SANTA CRUZ,  3 de septiembre de 2024.  
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